Denunciado un mierense por explotar un chamizo ilegal de carbón en el monte Polio

El "minero" fue sorprendido con un martillo de picar, un generador y un remolque para llevar el mineral en una explotación de 5 metros y posteada

david montañés mieres del camino 25.03.2017 | 02:13 El chamizo donde fue sorprendido el vecino de Mieres denunciado, en el monte Polio.

• Fotos de la noticia

La Guardia Civil ha denunciado a un vecino de Mieres que presuntamente se dedicaba a extraer carbón de unas de las capas ya sin explotación de San Víctor, cerca de Polio. Esta persona fue sorprendida por personal técnico de Hunosa, propietaria de los terrenos, cuando, aparentemente, se encontraba picando en un pequeño chamizo que él mismo había construido. Según han



confirmado a este diario fuentes de la empresa, en el momento en que fue identificado tenía en su posesión un martillo perforador, un generador eléctrico y madera para "postiar". Al lugar había accedido con un vehículo todoterreno con remolque. Al ser requerido por el personal de Hunosa, replicó que estaba "dando un paseo" y negó tajantemente que estuviera obteniendo carbón ilegalmente. La explicación no le sirvió para evitar la denuncia.

La capa abierta de la que se ha estado extrayendo mineral se encuentra ya en las proximidades del Pico Polio. Los montañeros que habitualmente transitan por esta zona, muy concurrida por senderistas, aseguran que el pequeño chamizo llevaba "muchos meses en funcionamiento". Cuando Hunosa lo detectó semanas atrás gracias a los protocolos de vigilancia que emplea para controlar todas sus instalaciones, incluidas las que se encuentran fuera de servicio, el avance era ya considerable. Se había profundizado unos cinco o seis metros a lo largo de toda una ladera. De hecho, el boca del túnel estaba debidamente posteada con madera para poder trabajar con seguridad.

Hunosa detectó la irregularidad hace ya algún tiempo. Tras activar un servicio de vigilancia, no ha tardado en hallar al responsable. Recientemente, personal de la empresa se desplazó a Polio y encontró a una persona aparentemente trabajando en el chamizo. Fue sorprendido en plena faena. Estaba en posesión un martillo perforador y un generador eléctrico. Justo al lado de la capa tenía aparcado su todoterreno, provisto de un remolque. Pese a las evidencia, no asumió en ningún momento que estuviera picando carbón. De hecho, se negó a identificarse ante el personal autorizado de Hunosa, llegando a mostrarse despectivo. Sostuvo en todo momento que estaba en la zona dando un paseo. Aún cuando se le hizo saber que tenía incluso la ropa manchada con carbón, se mantuvo en su postura inicial. Por el contrario, para los técnicos de Hunosa el hecho de que estuviera junto al chamizo, con carbón en la ropa, provisto de una martillo perforador, con un generador, madera y con un remolque listo para ser usado fueron indicios lo suficientemente sospechosos como para poner los hechos en manos de la Guardia Civil.

El instituto armado, a través del Servicio de Protección a la Naturaleza (Seprona), ha abierto diligencias contra el presunto ladrón de carbón. Hay que tener en cuenta que el chamizo se encuentra en una zona recuperada ambientalmente y que actualmente tiene uso ganadero. Hunosa también ha trasladado el pertinente informe a la Jefatura de Mieres para que actúe en consecuencia.

La investigación debe ahora determinar el uso que se le ha dado al carbón sustraído ilegalmente de Polio. Todo indica, debido al tamaño de la zona afectada, que la actividad se ha venido desarrollando durante bastante tiempo. A la zona se puede acceder por pistas forestales tanto desde Mieres como desde el valle Turón, la alternativa más factible debido a que el paso es algo más ancho.